UN CHRETIEN PEUT-IL PERDRE SON SALUT (LA VIE ETERNELLE)?

Une vie éternelle peut être interprétée comme suite; une vie qui n'a ni commencement ni fin. Ce qui échappe à toute détermination chronologique. Ce qui est éternel dure très longtemps, dont on ne peut imaginer la fin. Elle est constante, durable, impérissable, indestructible, continuelle, incessante, interminable et perpétuelle.

LES TENANTS DE CETTE OBJECTION-JAMAIS UN CHRETIEN NE PEUT PERDRE SON SALUT.

Jésus a dit ceci dans Jean 5:24 « En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole, et qui croit à celui qui m'a envoyé, a la vie éternelle et ne vient point en jugement, mais il est passé de la mort à la vie ».

Dans Hébreux 10 :17 Dieu nous promet de ne plus nous souvenir de nos péchés, Il les a éloignés de nous comme l'Orient est éloigné de l'Occident (Ps103 :12). Michée 7 :19 dit Il les a jetés (les péchés) au fond de la mer ... et derrière toi dit Esaie 38 :17.

La parole de Dieu dit lorsque nous étions encore sans force, le Christ est mort pour des pécheurs... alors que nous étions encore des pécheurs, le Christ est mort pour nous. Puisque nous sommes maintenant déclarés justes grâce à son sacrifice pour nous, serons nous sauvés par lui de la colère à venir (Rom 5 :8-10). Le Seigneur peut nous garder de toute chute (Jude 24).

Perdre le salut acquis serait supposé que Dieu revient en arrière sur tous ces privilèges ; or sa Parole nous assure qu'il ne se repent pas de ses dons (Rom 11 :29). On a souvent remarqué qu'un enfant ne peut jamais perdre son statut d'enfant face à son père et sa mère.

Le Niveau Testament nous transmet un certain nombre de promesses : « Celui qui persévérera jusqu'à la fin sera sauvé » (Mt 24 :12-13) ; par votre persévérance, vous sauverez vos âmes (Luc 21 :19), Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples (Jean 8 :31).

Des exhortations à demeurer ferme dans la foi : « garde le bon dépôt par le Saint-Esprit » (2Tim 1 :1). « Demeurez fermes dans la foi que nous professions » (He 4 :14). « Nous désirons que chacun de vous fasse preuve du même zèle pour amener votre espérance à son plein épanouissement jusqu'à la fin. Ainsi vous ne

vous relâcherez pas, mais vous imiterez ceux qui, par leur foi et leur attente patientent, reçoivent l'héritage promis » (He 6 :11-12).

La plupart de ces textes d'exhortation visent à amener les chrétiens à la persévérance, à demeurer fermes, sans abandonner la foi. Cela prouve que les exhortations et les avertissements sont formulés de manière à prévenir toute chute disent ceux qui soutiennent cette hypothèse -jamais un chrétien peut perdre son salut.

LES TENANTS DE CETTE OBJECTION- UN CHRÉTIEN PEUT PERDRE SON SALUT.

Le livre d'Apocalypse promet la vie éternelle *aux vainqueurs*; le salut, la réconciliation, la vie éternelle, l'appartenance à Christ, son habitation en nous... sont donc conditionnés par notre persévérance à demeurer en Lui et dans sa Parole. Logiquement, si une condition est suivie d'une promesse, seuls ceux qui remplissent cette condition en bénéficient.

De nombreux avertissements préviennent les chrétiens qui ne demeurent pas fermes. « Tout arbre qui ne porte pas de bon fruit est coupé et jeté au feu (Mt 7 :19). « Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, mon Père le retranche... Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est jeté dehors comme le sarment, et il sèche ; puis on ramasse les sarments, on les jette au feu et ils brulent » (Jean 15 :2,6 ; cf. Mt 5 :13, 22).

De nombreux exemples d'hommes qui avaient bien commencé et se sont détourné de Dieu nous sont donnés dans les écrits de l'Ancien Testament. Cependant, nos normes se trouvent dans le Nouveau Testament. Par exemple Dieu a averti Salomon, « Si tu te détourne de l'Eternel, Il te rejettera pour toujours » (1Chr 28:9).

A des chrétiens, Paul dit : « Si vous vivez selon la chair, vous mourrez » (Rom 8 :13) ; L'épitre aux Hébreux est très précise dans ses avertissements à ceux qui sont devenus chrétiens et sont tentés de revenir en arrière : « En effet, ceux qui ont été une fois éclairés, qui ont gouté au don du ciel, qui ont eu part au Saint-Esprit, qui ont expérimenté combien la Parole de Dieu est bienfaisante et fait l'expérience des forces du monde à venir et qui, pourtant, se sont détournés de la foi, ne peuvent être amenés de nouveau a changer de vie, car ils crucifiant le Fils de Dieu, pour leur propre compte,

et le déshonorent publiquement. En effet, lorsqu'une terre arrosée par des pluies fréquentes produit des plantes utiles à ceux qui la cultivent, Dieu la bénit. Mais si elle ne produit que des buissons d'épines et des chardons, elle ne vaut rien, elle ne tardera pas à être maudite et on finira par y mettre le feu » (He 6 :4-8)

Hébreux 10:26-27dit ceci « Car, si nous péchons volontairement après avoir reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés, mais une attente terrible du jugement et l'ardeur d'un feu qui dévorera les rebelles ».

Jacques parle de ceux qui « se sont égarés loin de la vérité » (5:19). Celui qui ramène l'un de ces égarés « le sauvera de la mort » (5:19-20). Quant à Pierre. Il dit « En effet, si, après s'être retirés des souillures du monde, par la connaissance du Seigneur et Sauveur Jésus-Christ, ils s'y engagent de nouveau et sont vaincus, leur dernière condition est pire que la première. Car mieux valait pour eux n'avoir pas connu la voie de la justice, que de se détourner, après l'avoir connue, du saint commandement qui leur avait été donné. Il leur est arrivé ce que dit un proverbe vrai: Le chien est retourné à ce qu'il avait vomi, et la truie lavée s'est vautrée dans le bourbier » (2Pi 2:20-22).

CONCLUSION:

Je conclu par cette parole de Jésus lui-même « Ceux qui me disent: Seigneur, Seigneur! N'entreront pas tous dans le royaume des cieux (c'est à dire pas la vie éternelle), mais celui-là seul qui fait la volonté de mon Père qui est dans les cieux. Plusieurs me diront en ce jour-là: Seigneur, Seigneur, n'avons-nous pas prophétisé par ton nom? N'avons-nous pas chassé des démons par ton nom? Et n'avons-nous pas fait beaucoup de miracles par ton nom? Alors je leur dirai ouvertement: Je ne vous ai jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui commettez l'iniquité » (Mt 7 :21-23).